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Vorsitz:

Mitglieder:

Entschuldigt:

Protokoll:

Zett',

Prâsident Tobias Honold

34 Mitglieder

Rebeca Meier
Tanja Glanzmann

Ratssekretârin Sara Schôni

Singsaal Lâttenwiesen

18:00 - 19:30 Uhr

Ort

TRAKTANDIERTE GESCHAFTE:

1. Mitteilungen

2. Protokoll der 2. Sitzung des Gemeinderates vom 11. Juli 2022

3. Interpellation "Schule Opfikon" Ulrich Weidmann (GV) und
lbrahim Zahiri (GV) - Begrûndung

4. Postulat Helen Oertli (Grûne) "Mehr Bâume im Opfikerpark" - Begrûn-
dung

5. Postulat Manuela Bûhrer (FDP) und Mitunterzeichnende
"Neospora caninum - Schutz der Landwirtschaft" - Uberuueisung

6. Ersatzwahl eines Mitglieds der Geschâftsleitung Gemeinderat fûr den
Rest des Amtsjahre s 202212023

7. Musikschule Region Flughafen (mrf)
Ansch I u ssvertrag m it der M usi ksch u le Kloten-Basse rsd orf-Lufi n gen

8. Genehmigung des Budgets 2023 und Festsetzung des Steuerfusses
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1. Mitteilungen 0.5.0

Der Ratsprâsident informiert, dass sich der Finanzvorstand Valentin Perego aus
gesundheitlichen Grûnden entschuldigen lâsst. Zudem informiert er ûber ent-
schuldigte Gemeinderâtinnen.

Es wird festgelegt, dass Aufgrund der Abwesenheit von Tanja Glanzmann und
des Rûcktritts von Eric Welter, Carla Louvès die Funktion als Stimmenzâhlerin
fûr diese Sitzung ûbernimmt.

1.{ Rûcktritt Gemeinderatsmitglied 0.5.0
Der Ratsprâsident verabschiedet Eric Welter (GV), der per 4. Dezember 2022
aus dem Gemeinderat ausgetreten ist. Er war seit 2018, also fûr 4 Jahre, fûr den
Gemeinderat aktiv und Mitglied der Geschâftsleitung. Tobias Honold bedankt
sich bei Eric Welter fûr die Tâtigkeit im Gemeinderat und ûbergibt Geschenke.

Eric Welter dankt dem Gemeinderat fùr die spannenden vier Jahren. Es sei eine
abenteuerliche Zeit gewesen. Er dankt fûr die gute Zusammenarbeit und schâtzt
die wertvolle Arbeit des Rates. Er wûnscht allen alles Gute.

1.2 Begrtissung neues Gemeinderatsmitglied 0.5.0
Der Ratsprâsident begrûsst das neue Gemeinderatsmitglied Rebeca Meier
(GV), welches den Sitz von Eric Welter (GV) einnimmt.

1.3 Anfrage Thomas Wepf (SP) "Konkrete Festlegung von minimalen An-
teilen fûr preisgtinstige Wohnungen" - Beantwortung 6.0.4
Der Ratsprâsident informiert ûber die fristgerechte Beantwortung der Anfrage
von Thomas Wepf (SP) betreffend "Konkrete Festlegung von minimalen Antei-
len fUr preisgUnstige Wohnungen" durch den Stadtrat.

1.4 Anfrage David Sichau (Grûne) "Vorbereitung Energiemangellage" - Be-
kanntgabe und Beantwortung 8.3.1
Der Ratsprâsident informiert ûber den Eingang der Anfrage von David Sichau
(Grûne) betreffend "Vorbereitung Energiemangellage". Die Anfrage wurde ge-
mâss Art.41des Organisationserlasses Gemeinderat durch den Stadtrat innert
zwei Monaten nach Einreichung beantworlet. Eine mUndliche Behandlung der
Antwort im Rat ist ausgeschlossen.

Der Ratsprâsident verliest Wichtiges aus der eingegangenen Post, die in der
Sitzungsvorbereitung einsehbar war.
- GR Antrag Sanierung und Teilerweiterung Schulanlage Mettlen

Genehmigu ng Projektieru ngskred it
- GR-Antrag Amtliches Publikationsorgan 2024-2027
- GR-Antrag Verordnung fUr den kommunalen Mehruuertausgleichsfonds

2. Protokoll der 2. Sitzung vom 11. Juli 2022 0.5.0

Der Ratsprâsident erklârt, dass keine Einwânde gegen das Protokoll einge-
gangen sind und dies somit genehmigt ist.
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2.2.0

lnterpellant Ulrich Weidmann (GV) begrUndet im Rat die lnterpellation. Es sei
wichtig, dass Fragen rund um die Schule Opfikon geklârt werden kônnen.

Die lnterpellation ist gemâss Art. 39 des Organisationserlasses Gemeinderat
durch den Stadtrat innert drei Monaten nach Begrûndung im Rat schriftlich zu
beantworten.

4. Postulat Helen Oertli (Grûne) und Mitunterzeichnende
"Mehr Bâume im Opfikerpark" - Begrûndung 7.4.0

Postulantin Helen Oertli (GrUne) begrûndet im Rat ihr Postulat.

lm Sommer war es sehr heiss. Der Opfikerpark war aufgrund des fehlenden
Schattens oft leer, weshalb es mehr Bâume braucht. Es ist auch noch eine Pe-
tition zum selben Thema eingegangen, welche von zahlreichen Personen un-
terstûtzt wird.

Der Ratsprâsident erlâutert, dass der Stadtrat gemâss Art. 37 des Organisati-
onserlasses Gemeinderat bis zur darauffolgenden Sitzung zu erklâren hat, ob
er bereit ist, das Postulat entgegenzunehmen. Ein Ablehnungsantrag ist schrift-
lich zu begrûnden.

5. Postulat Manuela Bûhrer (FDP) und Mitunterzeichnende
"Neospora caninum - Schutz der Landwirtschaft" - Ûberweisung 8.0.1

Vorstand Gesellschaft Jôrg Mâder erlâutert, dass die temporâre Hundeleinen-
pflicht mit einem Rekurs verhindert wurde. Diverse Kampagnen seien bereits im
Gange. Vorstand Bevôlkerungsdienste Cirillo Pante fûhrt aus, dass beim Ver-
sand der Hundesteuerrechnung ein Flyer beigelegt wird, welcher auf die Prob-
lematik hinweist. Zudem patrouilliere die Stadtpolizei aktuell auf dem Plateu, lei-
der eher erfolglos.

Postulantin Manuela Bûhrer (FDP) erlâutert, dass seit der Begrûndung im Juli
viel Zeit vergangen ist. Sie schàtze die bereits vorgenommenen Massnahmen,
wûnsche sich aber mehr Gewissheit und môchte die Thematik weiterhin behan-
deln, um eine geeignete Lôsung zu finden.

Kevin Husi-Fiechter (SVP) ergreift das Wort. Er habe im Vorfeld mit betroffenen
Bauern ûber die aktuelle Situation gesprochen. Die Situation habe sich seit dem
Entscheid des Bezirksrates verschlechtert. Betroffene berichten ûber eine Zu-
nahme von freilaufenden Hunden auf den Feldern, was zu mehr Hundekot auf
den Ackern und Wiesen fûhre. lnformationstafeln seien mutwillig zerstôrt oder
beschâdigt worden. Die lockeren Regelungen ziehen wohl auch massenweise
auswârtige Hundehalterinnen und Hundehalter an. Die SVP-Fraktion aner-
kenne, dass sich der Stadtrat der Situation bewusst sei und bereits Dinge getan
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habe, jedoch teilen sie die Meinung der Postulantin und unterstûtzen das Pos-
tulat weiterhin.

Stefan Laux (EVP) fûhrt den Prozess der Ùbertragung der Krankheit aus. Er
hinterfragt, was mit dem Postulat noch erreicht werden soll. Die lnformations-
massnahmen des Stadtrates seien gut. Der Stadtrat sei weiterhin aktiv. Er als
Hundebesitzer sehe nicht, dass sich die Situation verschlechteft habe. Die Per-
sonen, welche sich widersetzten, seien bekannt und unbelehrbar. Eine Kam-
pagne gegen Littering, welche auch das Thema Hundekot beinhaltet, wûrde er
unterstûtzen.

Qëndresa Sadriu-Hoxha ergreift das Wort. Sie sei als Hundehalterin selbst be-
troffen und auch oft im Austausch mit der Bevôlkerung. Der Stadtrat habe be-
reits einiges getan. Man kônne noch mehr machen, sie stehe weiterhin hinter
dem Postulat. Es sollen auch die Meinungen aus der Bevôlkerung abgeholt wer-
den. Umliegende Gemeinden haben bereits gute Massnahmen. Sie sehe auch
nicht, dass es schlimmer geworden sei. Die Sensibilisierung habe gewirkt. Sie
fUgt an, dass die lnformationen in einer einfacheren Sprache vermittelt werden
sollen, um Verstândnisprobleme zu vermeiden. Die Flyer, welche mit den Rech-
nungen verschickt werden, sollten mehrsprachig verfasst werden.

Es folgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat

Der Ratsprâsident schreitet zur Abstimmung

Die Uberweisung des Postulates von Manuela Bûhrer (FDP) und Mitunter-
zeichnenden "Neospora caninum - Schutz der Landwirtschaft" wird gross-
mehrheitlich angenommen.

Der Stadtrat berichtet dem Gemeinderat innert 12 Monaten ob und in welcher
Weise dem Postulat entsprochen wird.

5. Postulat Manuela BUhrer (FDP) und Mitunterzeichnende
"Neospora caninum - Schutz der Landwirtschaft" - Ûbenrueisung 8.0.1

Gestûtzt auf den Antrag des Stadtrates vom 12. Juli 2022, auf Art. 32 des Orga-
nisationserlasses Gemeinderat und die Diskussion im Rat

BESCHLIESST DER GEMEINDERAT

1. Das Postulat von Manuela Bûhrer und Mitunterzeichnenden "Neospora
caninum - Schutz der Landwirtschaft" wird an den Stadtrat ûberwiesen.

2. Mitteilung durch Protokollauszug an:

rcH - Postulantin Manuela Bûhrer, Dufaux-Strasse B, 8152 Glattpark (Opfikon)
- Stadtrat
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- Bau und lnfrastruktur
- Umweltbeauftragte
- Ratssekretârin (Termi nkontrolle)

6. Ersatzwahl eines Mitglieds der Geschâftsleitung Gemeinderat fûr den
Rest des Amtsjahres 202212023 0.5.0

Aufgrund des Rûcktritts von Eric Welter (GV) aus dem Gemeinderat ist ein
neues Mitglied der Geschâftsleitung zu bestimmen.

Die interfraktionelle Konferenz, vertreten durch den Prâsidenten Kevin Husi-
Fiechter, schlâgt vor:

- Rebecca Meier (GV)

Der Wahlvorschlag wird nicht vermehrt. Es gibt keine Enthaltungen oder Gegen-
stimmen. Die Vorgeschlagene wird einstimmig als Mitglied der Geschâftsleitung
fUr den Rest des Amtsjahres 202212023 gewâhlt.

Mitteilung durch Protokollauszug an

- Rebeca Meier, Farman-Strasse 42,8152 Glattpark (Opfikon)
- Stadtrat
- Stadtkanzlei
- Lohnbuchhaltung

7. Musikschule Region Flughafen (mrf) Anschlussvertrag mit der Musik-
schule Kloten-Bassersdorf-Lufingen 2.4.1

Thomas Wepf, Sprecher der Geschâftsprtifungskommission, erlâutert das Ge-
schâft.

ln der Musikschule Opfikon unterrichten heute knapp zwanzig Musiklehrperso-
nen rund 850 Schùlerinnen und SchUler. ln der Musikschule Kloten sind es zu-
sammen mit ihren Partnergemeinden Bassersdorf und Lufingen 45 Lehrperso-
nen und 1'100 SchUlerinnen und SchUler. Gemâss dem Antrag des Stadtrates
haben beide Musikschulen je fûr sich eine kritische Grôsse. Durch die geplante
Zusammenlegung der beiden Musikschulen soll die heutige Qualitât mit einer
breiter abgestûtzten und attraktiven Musikschule fûr die Region gesichert wer-
den, Zudem kônnten Synergiepotenziale genutzt und ein Mehrwert insbeson-
dere fûr die Lehrkrâfte geschaffen werden. Fûr die Zusammenlegung ist in Ab-
sprache mit den beiden Gemeinden eine partnerschaftliche Zusammenarbeit
mittels eines Anschlussvertrages vorgesehen. Ein Anschlussvertrag hat den
Vorteil der Flexibilitât und ist im Kanton gut erprobt. Kloten wird die Funktion der
Sitzgemeinde ûbernehmen. Die Sitzgemeinde fûhrt alle personalrechtlichen
Aufgaben aus und ist fûr den Vollzug des Anschlussvertrages zustândig. Die
Stadt will die fûr diesen Zusammenschluss ausgearbeiteten Vertragsgrundlagen
- Anschlussvertrag und Ausfûhrungsbestimmungen - auf den Beginn des nâchs-
ten Schuljahres, also auf den 1. August 2023 in Kraft treten lassen. Gemâss dernK-w
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Gemeindeordnung fâllt der Abschluss dieses Anschlussvertrages in die Kompe-
tenz der Stimmberechtigten. Fûr die rechtzeitige lmplementierung muss die
Volksabstimmung am 12. Màrz 2023 stattfinden. Sollten die Stimmberechtigten
von Opfikon den Anschlussvertrag ablehnen, bleibt die Musikschule Opfikon ei-
genstândig bestehen. Andernfalls tritt der Zusammenschluss in Kraft.

Die GPK prûfte das Geschâft im Rahmen von zwei Sitzungen. An einer Sitzung
waren Stadtrat Norbert Zeller und Gesamtschulleiter Caspar Salgô anwesend
und beantworteten die Fragen der Kommissionsmitglieder. Ausserdem beant-
worteten sie im Nachgang zur Sitzung zusâtzliche Fragen schriftlich.

Die GPK beurteilt die Zusammenlegung der Musikschule Opfikon mit der Mu-
sikschule Kloten-Bassersdorf-Lufingen zur Musikschule Region Flughafen posi-
tiv und begrûsst den dafUr vorgeschlagenen Anschlussvertrag. Mit dem Zusam-
menschluss wird eine grôssere Vielfalt im Angebot des Musikunterrichtes môg-
lich. Das Angebot in Opfikon und die Autonomie zut Preisgestaltung bleiben wie
bisher und die Anstellungsbedingungen der Lehrpersonen werden attraktiver.
Da der Zusammenschluss auch nicht zu einem Personalabbau fUhrt, sieht die
GPK viele Vorteile und keine Nachteile.

Antrag
Die Geschâftsprûfungskommission beantragt dem Gemeinderat mit 7:0 Stim-
men, den Antrag des Stadtrates vom 23. Augusl2022 zuhanden der Urnenab-
stimmung zu genehmigen.

Schulprâsident Norbert Zeller dankt der GPK fûr die Prûfung des Geschâftes.
Fûr ihn persônlich sei die Musikschule ein Herzensprojekt. Es freue ihn, dass
nun die Môglichkeit bestehe, die Musikschulen zusammenzuschliessen.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat

Der Ratsprâsident schreitet zur Abstimmung

Zuhanden der Urnenabstimmung wird dem Anschlussvertrag an die Mu-
sikschule Region Flughafen (Trâger: Stadt Kloten) einstimmig mit 34:0
Stimmen zugestimmt.

7. Musikschule Region Flughafen (mrf) Anschlussvertrag mit der Musikschule
Kloten-Bassersdorf-Lufingen 0.10.4

Gestûtzt auf den Antrag des Stadtrates vom 23. August 2022, auf Art. 33 der
Gemeindeordnung und den Antrag der GPK

BESCHLIESST DER GEMEINDERAT

1. Zuhanden der Urnenabstimmung wird dem Anschlussvertrag an die Musik-
schule Region Flughafen (Trâger: Stadt Kloten) zugestimmt.rem
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2. Mitteilung durch Protokollauszug an

- inoversum ag, Fabian Regenscheit, Seestrasse 869, 8706 Meilen
- Stadtrat Kloten, KirchgasseT,8302 Kloten
- Gemeinde Bassersdorf, Karl Hùgin-Platz 1, 8303 Bassersdorf
- Gemeinde Lufingen, Mûlistrasse 11 ,8426 Lufingen
- Musikschule Kloten-Bassersdorf-Lufingen, Kirchgasse 7, 8302 Kloten
- Schulpflege
- Leiter Bildung
- Leiter Musikschule

8. Budget 2023 der Stadt Opfikon Genehmigung und Festsetzung des er-
forderlichen Steuersatzes 9.0.2

Eintretensdebatte
Mathias Zika, Pràsident der Rechnungsprùfungskommission, erlâutert das Ge-
schâft Budget und Festsetzung des Steuersatzes. Das Budget2023 wurde vom
Stadtrat am 4. Oktober 2022 verabschiedet und am 5. Oktober 2022 der Rech-
n u ngsprûfu ngskomm ission (RPK) prâsentiert und zu r VerfUgung gestellt.

Die RPK hat das Budget 2023 an diversen Sitzungen ausfûhrlich geprùft. Die
Vergleichbarkeit mit den pandemiebedingt verânderten Vorjahreszahlen eruries
sich wiederum als schwierig und erschwerte die Arbeit zusâtzlich. Dem Stadtrat
wurden 140 schriftliche Fragen zur Beantwortung ûbermittelt. Das Augenmerk
lag auch dieses Jahr wieder bei der Schule mit 34 Fragen. Zusammen mit den
Exekutiv-Mitgliedern und den Abteilungsleitenden wurden die schriftlichen Ant-
worten anschliessend diskutiert und ergânzt. Die RPK dankt allen Beteiligten fûr
ihre wertvolle Mitarbeit und die erteilten Auskûnfte.

Das Budget2023 weist einen AufwandUberschuss von CHF 7.0 Mio. sowie ei-
nen Cash Flow von CH F 3.1 Mio. aus. lm Vergleich der Budgets 2022 und 2023
fâllt die Nettoaufwandzunahme bei der Schule (CHF 6.2 Mio.) auf. Ertragsseitig
wird mit insgesamt deutlich ansteigenden Steuerertrâgen gerechnet, welche je-
doch hôhere Finanzausgleichsablieferungen auslôsen. Die Steuerertrâge ber-
gen fUr das Budgetjahr und auch fùr die folgenden Jahre grôssere Unsicherhei-
ten aufgrund der geopolitischen Situation, des unverminderten, internationalen
Anpassungsdrucks auf die schweizerischen Steuergesetze und des mit einiger
Sicherheit zu erwartenden Abschwungs der Wirtschaft bei gleichzeitig relativ
hoher Teuerung.

Die Stadt Opfikon hat sich in den letzten Jahren aus einer sehr ungemûtlichen
Bilanzsituation befreit und steht heute finanziell gesund da. Der Finanzplan
2022-2026 zeigt in der Erfolgsrechnung eine stetige Verschlechterung mit leicht
abnehmenden Cash Flows und steigenden Abschreibungen. Bis ins Jahr 2026
wird eine sehr hohe Netto-Schuld von rund CHF 140 Mio. erwartet.

Die Einschâtzung der Steuerertrâge ist nach wie vor sehr unsicher. Von den
verschiedenen Krisen werden vor allem die Unternehmenssteuern betroffen
sein, deren Entwicklung ohnehin wegen der nun wirksam werdenden Steuerre-
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form (Steuervorlage 17) schwer abschâtzbar ist. Beunruhigend ist nicht die ak-
tuelle Situation und auch nicht die Belastung durch eine lnvestitionsspitze nie
gekannten Ausmasses, sondern die voraussichtlich durch einen stark steigen-
den Betriebsaufiruand gebeutelte Erfolgsrechnung. Entscheidend ist jedenfalls,
ob es gelingt, den laufenden Aufwand in der Erfolgsrechnung in den Griff zu
bekommen.

Eine Mehrheit der RPK hofft, dass dies mit der Leistungsûberprûfung, welche
gemâss Aussagen einiger Stadtrâte bereits im Gange ist, zu mehr Klarheit fuhrt,
wo beim Betriebsaufinand allenfalls der Gûrtel etwas enger geschnallt werden
kann. Ein jâhrlich steigender Betriebsaufwand kann nicht ewig bewâltigt werden.

Auch die lnvestitionstâtigkeit erreicht eine nach wie vor sehr hohe lntensitât.
Entscheidend ist, dass die daraus resultierende, sehr hohe Verschuldung aus
den Finanzierungsùberschûssen der Erfolgsrechnung wieder abgetragen wer-
den kann. Dies wird in den nâchsten Jahren aber nicht môglich sein.

Die Bilanz ist Ende 2021 sehr solide, wird nun aber leiden. Die Planzahlen er-
geben eine stark steigende Verschuldung. Mit der im Finanzplan angedeuteten
Entwicklung der Er.folgsrechnung droht nun auch das Eigenkapital gegenûber
2021 innert fûnf Jahren um ûber CHF 44 Mio. einzubrechen. Es wâre dann zwar
immer noch auf akzeptablem Niveau, aber dieser Trend muss umgekehrt wer-
den kônnen.

Aus Sicht der Mehrheit der RPK muss dem Personalaufwand mehr Beachtung
geschenkt werden. Die Zahlen steigen jâhrlich enorm. Mit den stagnierenden
Einwohnerzahlen, der Digitalisierung und der aktuell laufenden Leistungsùber-
prUfung erhofft sich die Mehrheit der RPK, dass wir die Personalkosten mittel-
bis langfristig in den Griff kriegen kônnen. Dies gilt gleichermassen auch fûr den
Sachaufiruand.

Die RPK beantragt einstimmig (5:0), auf das Budget 2023 einzutreten

Schulprâsident Norbert Zeller dankt, als Vertretung fùr Finanzvorstand Valentin
Perego, der RechnungsprUfungskommission fûr die Prûfung und die ange-
nehme Zusammenarbeit. Der RPK-Prâsident habe bereits die wichtigsten Zah-
len erwâhnt, weshalb er nur kurz die wesentlichsten Punkte aufgreifen werde.

Die im Juni 2022 erstellte Hochrechnung prognostizierte einen Aufwandûber-
schuss von CHF 5.3 Mio. Die langfristigen Schulden blieben das ganze Jahr
2022 unverândert und werden per Ende Jahr nach wie vor den tiefen Stand von
CHF 30 Mio. ausweisen. Aufgrund im 3. Quarlal2022 erhaltener lnformationen
bezUglich hôherer Steuerertrâge wird heute, trotz steigendem Betriebsaufiruand,
von einem positiveren Abschluss2022 ausgegangen als noch im Juni prognos-
tiziert. Die hôheren Steuerertrâge lôsen wiederum hôhere Finanzausgleichs-Ab-
lieferungen aus. Das lnvestitionsvolumen im Venvaltungsvermôgen ist mit 39.3
Mio. auf sehr hohem Niveau. Die grôssten Vorhaben, wie die Sanierung der
Schulhâuser, sind bereits bewilligt und die Umsetzungen im Gange.

Die Budgets der gebûhrenfinanzierten Betriebe Abfall und Abwasser sehen fûr
beide Betriebe deutliche Defizite vor. Angesichts der in beiden Fâllen zu hoch
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dotierten Spezialfinanzierung ist dies aber so gewollt. Fùr eine Steuerfuss-Dis-
kussion ist es zu frûh. Dank den erfolgreichen letzten Jahren ist Opfikon in der
Lage einiges auszuhalten. Es gibt viele Fragezeichen zur kûnftigen Entwicklung,
dass eine Reaktion voreilig wâre. Der Stadtrat ist sich der Verantwortung be-
wusst und wird genau auf die Ausgaben schauen. Wir alle werden in den fol-
genden Jahren weiterhin mit diversen, grôsseren Unsicherheiten aufgrund Co-
vid, Krieg Ukraine, unsicherer Energieversorgung, steigender lnflation, etc. kon-
frontiert werden. Trotz all diesen Widrigkeiten gilt es einen klaren Kopf zu be-
wahren und eine kritische, jedoch positive Haltung einzunehmen. Angesichts
der momentan sehr gesunden finanziellen Ausgangslage kann aus Sicht des
Stadtrates der vorliegende Aufwandûberschuss im Budget 2023 so hingenom-
men werden. Er dankt nochmals der RPK und beantragt dem Gemeinderat dem
Budget 2023 zuzustim men.

Es folgen keine weiteren Wortmeldungen

Das Eintreten wird ohne weitere Wortmeldungen beschlossen

Detailberatunq

Erfolgsrechnung
Die RPK hat die Erfolgsrechnung grûndlich bearbeitet. Es kônnen einige be-
trâchtliche Minderaufwendu ngen beantragt werden. M it zwei Ausnahmen nimmt
der Stadtrat die Antrâge der RPK an.

KUrzu nqen Aufwend u ngen Erfolgsrech n unq
Mathias Zika, Prâsident der RPK, verliest die zwôlf Kûrzungsantrâge im Einver-
stândnis mit dem Stadtrat.

Der Ratsprâsident fragt an, ob jemand gegen die Behandlung der zwôlf Kûr-
zungsantrâge in globo sei. Dies ist nicht der Fall und es erfolgen keine weiteren
Wortmeldungen.

Die Ktirzungsantrâge der obengenannten Konten im Einverstândnis mit
dem Stadtrat werden ohne weitere Wortmeldungen genehmigt.

Seite Konto-Nr Objekt Reduktion Betrag neu Antwort
109 2030.3112.00 Anschaffung Kleider 2'500 7'500 SR

109 2030.3141.01 Unterhalt Waldstrassen 10'000 0 SR

121 3020.31 12.00 Anschaffunq Kleider 4'000 6',000 SR

125 3040.3102.00 Drucksachen, Publikationen 10'000 30'000 SR

125 3040.3103.00 Fachliteratur, Zeitschriften 3'000 0 SR

132 3550.3132.00 Honorare externe Berater 9'000 90'000 SR

135 3572.3144.OO Unterhalt Hochbauten 2'500 9'000 SR

140 4525.3637.24 Beihilfen 20'000 660'000 SR

155 5050.3099.00
U briger Personalaufiryand
Mitarbeiterbindunq

30'000 164'500 SR

160 6100.3140.00 Unterhalt an Grundstûcken 3'000 2'000 SR

170 6140.3130.00 Dienstleistunqen Dritter 3B'000 60'000 SR

172 6144.3300.40 Abschreibunqen Hochbauten W 74'200 3'900 SR

Kûrzunqen Aufwand total 206'200
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Mathias Zika, Prâsident der RPK, beantragt eine KUrzung im Konto
5002.3130.03 um CHF 20'000. Die RPK ist der Meinung, dass das Schulfest
auch mit einem kleineren Betrag gelingen kann.

Schulprâsident Norbert Zeller erachtet es als wichtig, dass die Schule Glattpark
gleich wie vorgângige Schulhâuser eingeweiht und gefeiert werden kann.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat

Der Ratsprâsident schreitet zur Abstimmung.

Der Kûrzung des Kontos 5002.3130.03, Anlâsse, um CHF 20'000 wird
g rossmeh rheitlich zugestimmt.

Erhôhunq Aufwendunqen Erfolqsrechnunq
Mathias Zika, Prâsident der RPK, beantragt eine Erhôhung des Kontos
5004.3'171.00 um CHF 20'000. Die RPK ist der Meinung, dass Schulreisen und
Exkursionen bei Bedarf môglich sein sollen.

Benjamin Baumgartner, Mitglied der RPK, erlâutert, dass diese Erhôhung obso-
let sei, da Schulreisen auch mit dem budgetierten Betrag môglich seien.

Schulprâsident Norbert Zeller erklârt die Verschiebungen in den einzelnen Kon-
ten infolge der Grûndung der Gesamtschule (Halden / Oberhausen) und versi-
chert, dass dieser Betrag hier nicht benôtigt werde.

Qëndresa Sadriu-Hoxha, Mitglied der RPK, wâre froh, wenn solche Ausfûhrun-
gen des Schulprâsidenten auch der RPK so vermittelt wûrden. Sie môchte, dass
die Lehrpersonen weiterhin gute Môglichkeit haben, auch Fachpersonen zu ih-
ren Reisen hinzuzuziehen. Mit diesem Antrag werde eine positive Message mit-
gesendet.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat.

Der Ratsprâsident schreitet zur Abstimmung

Der Erhôhung des Kontos 5004.3171.00, Exkursionen, Schulreisen und La-
ger, um CHF 20'000, wird mit 18:16 Stimmen zugestimmt.

Es erfolgen keine weiteren Anderungsantrâge zur Erfolgsrechnung

Der Ratsprâsident sch reitet zur Zwischenabstimm u ng zu r Erfolgsrech n ung

ln der Zwischenabstimmung wird der Erfolgsrechnung einstimmig mit
34:0 Stimmen zugestimmt.

Seite Konto-Nr Obiekt Reduktion Betrag neu Antwort

148 5002.3130.03 Anlâsse 20'000 23',900 RPK 5:0

Seite Konto-Nr Objekt Erhôhunq Betrag neu Antwort

151 5004.3171.00 Exkursionen, Schulreisen und Laqer 20'000 214'200 RPK 4:1

rem
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I nvestitio ns rec h n u n g Ve rwaltu n gsverm ôgen (VV)

Kûrzunoen lnvestition srechnuno W
Mathias Zika, Prâsident der RPK, beantragt eine Kûrzung im Konto
205.5010.031 um CHF 20'000. Die Kûrzung ist im Einverstândnis mit dem Stadt-
rat.

Der Kûrzungsantrag im Einverstândnis mit dem Stadtrat wird ohne weitere
Wortmeldungen genehmigt.

Ulrich Weidmann (GV) beantragt eine Kûrzung im Konto 203.5060.007, Outdoor
Fitnessgerâte, um CHF 121'000. Die Bereitstellung von Outdoor Fitnessgerâten
sei nicht Aufgabe der Steuerzahlenden.

Vorstand Bau und lnfrastruktur Bruno Mauer informiert, dass dieser Betrag be-
reits in den vergangenen Jahren budgetiert worden sei, aber aufgrund von noch
nicht realisierten Projekten nicht gebraucht worden sei.

Jeremi Graf (SP) ergreift das Wort. Er gibt bekannt, dass die SP-Fraktion sâmt-
liche Antrâge unabhângig vom lnhalt ablehnen werde. Die Prûfzeit der RPK sei
lang genug gewesen. Solche spontanen Kûrzungsantrâge seien unseriôs.

Bjôrn Blaser (FDP), Helen Oertli (Grûne) und Milena Brasi (NlO@GLP) schlies-
sen sich dem Votum von Jeremi Graf (SP) an.

Rolf Wehrli (JBLSVP) ergreift das Wort. Er findet Spontanaktionen auch nicht
gut, aber sâmtliche Antrâge grundsâtzlich abzulehnen, sei nicht sinnig,

Jeremi Graf (SP) nimmt Stellung zur Aussage von Rolf Wehrli (JBLSVP). Sollte
es die ldee des Jahrhunderts sein, werde natûrlich beraten, ob dieser zuge-
stimmt werden wUrde.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat

Der Ratsprâsident schreitet zur Abstimmung.

Die Kûrzung des Kontos 203.5060.007 um CHF 121'000 wird mit 1:33 Stim-
men abgelehnt.

Ulrich Weidmann (GV) beantragt eine Kûrzung im Konto 610.5030.003, SA Hal-
den Doppelbeachvolleyballfeld, um CHF 90'000. Es gâbe bereits genug Turn-
hallen, Sportplâtze und sogar ein Beachvolleyballfeld im Glattpark.

Schulprâsident Norbert Zeller fUhd aus, dass die ZKB-Jubilâumsdividende dafUr
eingeplant sei. Das Beachvolleyballfeld im Glattpark sei aufgrund der Distanz
fûr die Schule nur bedingt nutzbar. Zudem sei der gleiche Betrag auch schon
2021 budgetieft, aber nicht genutzt worden.

Seite Konto-Nr Obiekt Reduktion Betraq neu Antwort

151 205.5010.031 Stelzenstrasse 20'000 214'200 RPK 4:1



=ovÉ
\

\o
F--a
sq

PROTOKOLL DES GEMEINDERATES OPFIKON

srrzuNc voM 5. Dezember 2022

-36-

Rolf Wehrli (JBLSVP) fragt an, ob die ZKB-Jubilâumsdividende auch fùr etwas
anderes ausgegeben werden kônnte.

Schulpràsident Norbert Zeller erklârt, dass diese auch fûr etwas anderes genutzt
werden kônnte, aber der Stadtrat sich damals fûr die Erstellung eines Beachvol-
leyballfeldes ausgesprochen habe.

Die Kûrzung des Kontos 610.5030.003 um CHF 90'000 wird mit 1:33 Stim-
men abgelehnt.

Ulrich Weidmann (GV) beantragt eine Kûrzung im Konto 617.5040.010, Schul-
strasse 8, ôffentl. Toilette/Fassadensanierung, um CHF 210'000. Die Erstellung
einer ôffentlichen Toilette sei nicht nôtig, da die WC-Anlagen der 10 Meter ent-
fernten Turnhalle genutzt werden kônnten.

Vorstand Gesellschaft Jôrg Mâder venrueist auf die Ôffnungszeiten der Turn-
halle. Zudem werde das "schlachthUsli" regelmâssig genutzt. Schulprâsident
Norbert Zeller fUgt an, dass die Kosten nicht nur fi.rr die Erstellung von ôffentli-
chen Toiletten seien, sondern fûr die gesamte Sanierung des "Schlachthûslis".

Mathias Zika, RPK-Prâsident, ergreift das Wort. Diese Position sei bereits von
der RPK mit dem Stadtrat besprochen worden.

lbrahim Zahiri, Mitglied der RPK, informiert, dass er Ulrich Weidmann darUber
informiert habe. ln seiner Fraktion sei es jedoch so, dass jeder seine eigenen
Antrâge stellen kônne.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat.

Der Ratsprâsident schreitet zur Abstimmung

Die Kûrzung des Kontos 617.5040.010 um CHF 210'000 wird mit 1:32 Stim-
men bei einer Enthaltung abgelehnt.

Es erfolgen keine weiteren Anderungen zur lnvestitionsrechnung Verwaltungs-
vermôgen. Der Ratsprâsident schreitet zur Zwischenabstimmung zut lnvestiti-
onsrechn u ng Venrualtu ngsvermôgen.

I n der Zwischenabstimm un g wi rd der I nvestitionsrech n un g Verwaltu n gs-
vermôgen mit 33:1 Stimmen zugestimmt.

lnvestitionsrechnung Finanzvermôgen (FV)
Mathias Zika, Prâsident der RPK, erlâutert, dass die RPK bei der lnvestitions-
rechnung Finanzvermôgen keine Anderungen beantragt.

Es erfolgen keine Anderungsantrâge zur lnvestitionsrechnung Finanzvermôgen.
Der Ratsprâsident schreitet zur Zwischenabstimmung zur lnvestitionsrechnung
Finanzvermôgen.

ln der Zwischenabstimmung wird der lnvestitionsrechnung Finanzvermô-
gen einstimmig mit 34:0 Stimmen zugestimmt.
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B. Budget 2023 der Stadt Opfikon
Genehmigung und Festsetzung des erforderlichen Steuersatzes

Schlussabstimmung Budget 2023
Mathias Zika, Prâsident der RPK, erlàutert, den Antrag der PRK zum Budget
2023.

Antrag
Die Rechnungsprûfungskommission beantragt dem Gemeinderat, das Budget
2023 der Stadt Opfikon unter Berûcksichtigung der verabschiedeten Anderun-
gen zu genehmigen. Der AufiruandUberschuss der Erfolgsrechnung wird dem Bi-

lanzûberschuss belastet (Stimmenverhâltnis 5:0).

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen

Der Ratsprâsident schreitet zur Schlussabstimmung Budget 2023.

ln der Schlussabstimmung wird dem Budget2023 der Stadt Opfikon ein-
stimmig mit 34:0 Stimmen zugestimmt.

Steuerfuss 2023
Mathias Zika, Prâsident der RPK erlâutert den Antrag der RPK zum Steuerfuss.

Antrag
Die Rechnungsprûfungskommission beantragt dem Gemeinderat, den Steuer-
fuss fûr das Jahr 2023 auf 94o/o (Vorjahr 94To) des einfachen Gemeindesteu-
erertrags festzusetzen (Sti m menverhâltn is 5 : 0).

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen

Der Ratsprâsident schreitet zur Abstimmung ûber den Steuerfuss fùr das Jahr
2023.

ln der Schlussabstimmung wird einem Steuerfuss von g4olo fûr das
Jahr 2023 einstimmig mit 34:0 Stimmen zugestimmt.

-37 -

9.0.2

Gestûtzt auf den Antrag des Stadtrates vom 4. Oktober 2022, auf Art. 19, lit. b
der Gemeindeordnung, den Antrag der RPK und die Diskussion im Rat

BESCHLIESST DER GEMEINDERAT

1. Das Budget der Stadt Opfikon fûr das Jahr 2023 mit einem mutmasslichen
Aufiryandûberschuss von CHF 6'825'450 wird genehmigt.

2. Es wird eine Gemeindesteuer von 94% des einfachen Gemeindesteuerer-
trags von CHF 95'425'532 erhoben.
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3. Mitteilung durch Protokollauszug an

- Stadtrat
- Schulpflege
- Abteilungsleitende
- Finanzen und Liegenschaften (3 Originale)

Nachtrag zum Protokoll mit den definitiven Eckdaten des Budgets 2023:

Erfolgsrechnung CHF

I nvestitionsrech n u n g Verwaltu n gsvermôgen CHF

lnvestitionsrechnung Finanzvermôgen CHF

Total Ausqaben 0

Total Einnahmen 0

Nettoverânderunq 0

Schluss der Sitzung

Ratsprâsident Tobias Honold verabschiedet sich vom Gemeinderat. Aufgrund
seines Wegzugs wird er per Ende Jahr aus dem Gemeinderat austreten. Wie
man am Foto auf dem Ratsspiegel erkenne, sei er schon lange dabei. Er dankt
fûr die intensive Zusammenarbeit. Die Tâtigkeit als Gemeinderat habe ihm jah-
relang grosse Freude bereitet.

Silvia Messerschmidt bedankt sich bei Tobias Honold und ûbergibt Geschenke

Tobias Honold informiert, dass Silvia Messerschmidt als 1. Vizeprâsidentin bis
zur Konstituierung die Sitzungen leiten wird. Er wûnscht allen eine schône Ad-
ventszeit und alles Gute!

Opfikon, '15. Dezember 2022

Fùr richtiges Protokoll
tssekretârin

Total Aufwand ohne Absch reibur'tgen 195'856'050

Total Ertrag 200'340'700
Ertraqsû berschuss ohne Abschreibungen 4'484'650
Abschreibunqen 11',310'100

Aufwand ûbersch uss zu lasten des Eigenkap itals 6'825'450

Total Ausgaben 39'835'000
Total Einnahmen 508'000

Netto-lnvestitionen 39'327'000
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Datum: 3 )2' Z':l LProtokoll gepri,ift:

Prâsident
Tob nold


